

## **Mediendienst**

### **FDP. Die Liberalen Aargau**

Laurenzenvorstadt 79

Postfach 2735

5001 Aarau

Tel.: 062 824 54 21

Fax: 062 824 11 84

E-Mail: [info@fdp-ag.ch](mailto:info@fdp-ag.ch)

Internet: [www.fdp-ag.ch](http://www.fdp-ag.ch)

Aarau, 16. April 2009

**Steuergesetz/Kommentar:**

## **Radikale Vereinfachung notwendig**

**Autorinnen und Autoren aus Verwaltung und Privatwirtschaft mit ausgewiesenem Fachwissen im aargauischen Steuerrecht legen erneut einen Kommentar zum aargauischen Steuerrecht vor. Er umfasst rund 2500 Seiten, aufgeteilt in zwei Bände. Die FDP gratuliert zu diesem wertvollen Kommentar. Leider sind heute noch derartige voluminöse Kommentare notwendig. Politisch stellt sich die Frage, ob ein Steuergesetz, das zu seiner Auslegung 2500 Seiten juristischen Kommentar notwendig macht, ein gutes Gesetz ist. Sicher ist ein Steuersystem, das zu seiner Regulierung 276 Paragraphen benötigt (hinzu kommen noch knapp 100 Paragraphen Verordnung!), kaum bürgerfreundlich. Die FDP erneuert darum ihre Forderung nach der Einführung eines Systems mit Flat Rate Taxes.**

Dass das Steuersystem im Aargau derart kompliziert und unübersichtlich ist, ist allerdings nicht die alleinige Schuld des Kantons Aargau: Die Bemessungsgrundlagen sind Gegenstand der Bundeskompetenz (BV 129 II) und im Steuerharmonisierungsgesetz verbindlich vorgespurt. Grundlegende Änderungen an unserem Steuersystem sind deshalb endlich beim Bund anzustreben. So werden heute in vielen Kantonen vor allem Einheitssteuersätze (Flat Rate Taxes), aber auch eine Absenkung der Spitzensteuersätze, die Vereinfachung der Steuerdeklaration oder die Streichung von Sondertatbeständen politisch intensiv diskutiert. Die Vorteile sind eklatant:

- Eine Flat Tax garantiert, dass jegliches konsumtive Einkommen nur einmal versteuert werden muss. Damit geht ein Abbau steuerlicher Verzerrungen einher.
- Familien mit einem Einkommen unter einer bestimmten Schwelle werden aufgrund eines Freibetrags gar nicht besteuert
- Die Besteuerung eines grossen Teils des Einkommens an der Quelle reduziert den administrativen Aufwand beim Steuerpflichtigen und bei der Steuerbehörde massiv.
- Der Steuersatz ist für alle Steuerpflichtigen derselbe. Wer ein zehnmal höheres steuerbares Einkommen hat, bezahlt auch zehnmal mehr Steuern.
- Steuerliche Sondertatbestände und Steuerlücken für einflussreiche Lobbies verschwinden.
- Langfristig ist mit positiven Wachstumsimpulsen zu rechnen.
- Das System ist transparent, gerecht und spart Zeit und Ressourcen auf Seiten von Behörden, Unternehmungen und Steuerzahlern.

Dieses System wäre bürgerfreundlich und könnte die Gerichte in Steuersachen stark entlasten. Fraktionschef Daniel Heller: „Umso notwendiger ist es, politischen Druck auf die Diskussion um die Vereinfachung des Steuersystems aufzubauen und die Diskussion am Leben zu erhalten. Das Thema ist staatspolitisch bedeutsam, weil es das Verhältnis Bürger Staat in einem sensiblen Kernbereich entlasten könnte.“ Der Grosse Rat hat 2005 die FDP - Standesinitiative erheblich erklärt und nach Bern geschickt. Wir warten gespannt.

Weitere Auskünfte:

Daniel Heller  
Präsident FDP-Fraktion  
Tel. 079 434 23 85

Thierry Burkart  
Vizepräsident FDP Aargau  
Tel. 079 828 55 81